
VERBALE NR.6 DEL 04/11/2013 approvato nella seduta dell’11/11/2013 

L’anno 2013, il giorno 4 del mese di novembre, previo convocazione prot. nr. 953 del 23/10/2013, si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbali delle sedute precedenti. 

2) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

3) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

4) Richieste patrocini, nulla-osta, etc. 

5) Parere di congruità parcelle professionali. 

6) Bilancio di previsione 2013. 

7) Comunicazioni del Presidente. 

8) Varie ed eventuali. 

Alle ore 17.45 sono presenti i Consiglieri Antonio FASULO, Antonio AQUINO, Natascha ALBANESE, Patrizio 

CIASULLO, Roberto CORVIGNO, Gaetano D’AGOSTINO, Antonio Gerardo DONATIELLO, Massimo MAGLIO, 

Fulvio MASI, Vincenzo ZIGARELLA.  

I Consiglieri Rocco DI PIETRO e Roberta SANTANIELLO hanno rispettivamente comunicato la propria impossibilità 

a partecipare alla odierna seduta di Consiglio. 

Assume la funzione di Segretario il Consigliere AQUINO. 
PUNTO 1  
Il Presidente propone al Consiglio l’approvazione del Verbale nr. 3 della seduta di Consiglio del 19/09/2013, notificati a 

tutti i Consiglieri, richiedendo nel contempo se ci siano osservazioni. Non essendocene, il Presidente propone 

l’approvazione del suddetto Verbale nr. 3. Il Consiglio lo approva all’unanimità. 

Il Presidente propone al Consiglio l’approvazione del Verbale nr. 4 della seduta di Consiglio del 08/10/2013, notificati a 

tutti i Consiglieri, richiedendo nel contempo se ci siano osservazioni. Non essendocene, il Presidente propone 

l’approvazione del suddetto Verbale nr. 4. Il Consiglio lo approva all’unanimità. 

Il Presidente propone al Consiglio l’approvazione del Verbale nr. 5 della seduta di Consiglio del 28/10/2013, notificati a 

tutti i Consiglieri, richiedendo nel contempo se ci siano osservazioni. Non essendocene, il Presidente propone 

l’approvazione del suddetto Verbale nr. 5. Il Consiglio lo approva all’unanimità. 
PUNTO 2  
Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Fabio DE GUGLIELMO, prot. nr. 888 del 14/10/2013, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 2633. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Antonio MARSELLA, prot. nr. 899 del 17/10/2013, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 2634. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. iunior Giovanni  SPAGNUOLO, prot. nr. 887 del 14/10/2013, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione B dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 148B. 

Vista la richiesta, prot. nr. 889 del 14/10/2013, inviata dall’ing. Gabriele FIORE, iscritto presso questo Ordine nella 

sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - industriale - dell’informazione, con il numero 1181, il 

Consiglio delibera la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la richiesta, prot. nr. 903 del 19/10/2013, inviata dall’ing. Pierpaolo MARANGI, iscritto presso questo Ordine 

nella sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - industriale - dell’informazione, con il numero 

1568, il Consiglio delibera la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 
PUNTO 3 
Vista la richiesta prot. nr. 894 del 16/10/2013 dei sigg. NIGRO Giuseppe e VIVOLO Gerarda di una terna di 

collaudatori per la sanatoria dei lavori di realizzazione di terrazzo coperto, locali deposito a ridosso dell’abitazione, 

modifica pendenza copertura e realizzazione scala esterna al fabbricato sito nel Comune di Bagnoli Irpino (AV) alla 

Contrada Pietà nr.2, il Consiglio delibera, di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del 

Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Angelomaria IUORIO (nr. iscr. 1182), Agostino VALENTINO (nr. 

iscr. 1251), Giuseppe MAURIELLO (nr. iscr. 190).  

Vista la richiesta prot. nr. 900 del 17/10/2013 dell’ing. IZZO Luigi di una terna di collaudatori per i lavori di 

costruzione di una Cappella Funeraria nel Cimitero del Comune di Sturno (AV), il Consiglio delibera, di segnalare i 

seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Gerardo 

MAGLIO (nr. iscr. 1209), Giuseppe MAFFEI (nr. iscr. 599), Michele ZARRELLA (nr. iscr. 501). 
PUNTO 4  
Vista la proposta della GEC Software S.r.l. di un seminario gratuito su “Il calcolo del muro di sostegno secondo le NTC 

2008 e gli Eurocodici”, con modalità di svolgimento e tempi da concordare, il Consiglio delibera di concedere il 

patrocinio gratuito e dare comunicazione dell’iniziativa sul sito e via mail a tutti gli iscritti una volta definiti modalità e 

tempi. 

Vista la proposta della Società Olympus-FRP di una giornata informativa gratuita sull’utilizzo dei Materiali Compositi 

FRP SRG nel Settore Civile, con modalità di svolgimento e tempi da concordare, il Consiglio delibera di concedere il 

patrocinio gratuito e dare comunicazione dell’iniziativa sul sito e via mail a tutti gli iscritti  una volta definiti modalità e 



tempi. 

Vista l’e-mail della Rubner Hlzbau Sud S.p.A. riguardante la richiesta di patrocinio gratuito al Convegno “RUBNER 

HOLZBAU”, che si terrà a Salerno il prossimo 8 novembre, il Consiglio delibera di concedere il patrocinio dando 

notizia agli iscritti tramite e-mail ed il sito dell’Ordine. 

Vista la richiesta di rateizzazione per il pagamento delle quote per il mantenimento dell’Ordine, relative alle annualità 

2011, 2012 e 2013, pervenuta da parte del collega Giovandomenico ILARIO, il Consiglio delibera di riscontrare 

positivamente l’istanza, fissando in 3 rate mensili la cadenza dei pagamenti, demandando alla Segreteria dell’Ordine la 

quantizzazione degli importi da pagare comprensivi di mora e spese. 

Vista la richiesta di rateizzazione per il pagamento delle quote per il mantenimento dell’Ordine, relative alle annualità 

2011, 2012 e 2013, pervenuta da parte del collega Antonio EGIDIO, il Consiglio delibera di riscontrare positivamente 

l’istanza, fissando in 3 rate mensili la cadenza dei pagamenti, demandando alla Segreteria dell’Ordine la quantizzazione 

degli importi da pagare comprensivi di mora e spese. 

Vista l’e-mail del collega Marco CAPRIO riguardante la richiesta di non corrispondere il dovuto conguaglio della quota 

versata all’atto dell’iscrizione e la successiva in quanto non correttamente informato circa le agevolazioni e le procedure 

riguardanti l’argomento, il Consiglio delibera di aderire integralmente all’istanza proposta dal collega. 

Vista l’e-mail degli ingegneri Luciano STOCCUTO, Maurizio CANDELMO e Camillo CAPOBIANCO riguardante 

l’utilizzo il 20 novembre p.v. della sala “Domenico FRATERNALI” per una riunione-assemblea con colleghi/soci della 

Associazione ACEER Campania, il Consiglio delibera di concederne l’uso, qualora il numero dei partecipanti non 

superi le unità previste nel documento di valutazione del rischio redatto ai sensi dell’ex D.Lgs.626/1994. 
PUNTO 5 

Alle ore 18.55 interviene il Consigliere PISANO che assume la funzione di Segretario. 

 IL SEGRETARIO f.f. IL PRESIDENTE 

 (ing. Antonio AQUINO)   (ing. Antonio FASULO) 

 

 

Alle ore 19.00 interviene il Consigliere Angelo IANNICIELLO. 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione del punto. 
PUNTO 6 

Premesso che in data 15/04/2013 - (cfr. punto 1 - Verbale nr. 93) all’O.d.G del Consiglio veniva proposto il Conto 

Consuntivo anno 2012 e Bilancio Preventivo 2013; che di tale argomento a seguito di discussione il Consiglio 

all’unanimità ha deliberato, con soli emendamenti formali, la presa d’atto del Bilancio Consuntivo 2012 rimettendolo 

per l’approvazione all’Assemblea degli iscritti mentre si stabiliva di rinviare al successivo 26/04/2013 la discussione de 

Bilancio Preventivo  2013.  In quella seduta (cfr.  punto 7 - Verbale nr. 94)  dopo ampia discussione avente per oggetto 

il riconoscimento del debito verso L’Ordine di Napoli per l’organizzazione del Convegno tenutosi in Ravello il 14  e 15 

ottobre 2011, si decise di rinviare la presa d’atto del Bilancio di Previsione per consentire al Tesoriere, ing. Alessandra 

ROMANO di adeguare il documento finanziario al fine di  prevederne in Bilancio la relativa spesa. Dopo la seduta di 

Consiglio del 03/05/2013 (cfr. punto 1 - Verbale nr. 95) dedicata alla “questione Ravello” ed all’esame della 

documentazione inerente la quota a carico dell’Ordine di Avellino, nella seduta di Consiglio del 10/05/2013 è stato 

nuovamente discusso, al punto 2), il Bilancio Preventivo 2013, per il quale, a seguito dell’ampio dibattito dei 

Consiglieri, furono definite modifiche ed integrazioni che il Tesoriere ing. ROMANO, riportò in rosso sul documento 

allegato agli atti della seduta, riservandosi di proporlo per la definitiva presa d’atto in una successiva seduta di 

Consiglio.  L’Argomento è stato poi riproposto in data 06/06/02013 (cfr. punto 9 - Verbale nr. 98) ma non discusso per 

mancanza, a quel momento, del numero legale e del Tesoriere ROMANO. Successivamente essendo state indette le 

elezioni per il rinnovo del Consiglio dell’Ordine, Il Consiglio precedentemente in carica non ha più effettuato al presa dì 

atto del Bilancio.  

Tutto ciò premesso il Tesoriere ing. MAGLIO, tenuto conto che il Bilancio preventivo 2013 predisposto dal precedente 

Tesoriere ing. ROMANO è stato valutato, modificato ed emendato dal Consiglio in successive riunioni, lo propone 

senza alcuna variazione alla presa d’atto dell’attuale Consiglio non ritenendo opportune ulteriori modifiche che non 

avrebbero alcuna ricaduta sull’attività programmatoria dell’anno in corso. Il Consiglio all’unanimità delibera la presa 

d’atto del Bilancio preventivo 2013 con le modifiche e gli emendamenti richiesti ed apportati dal precedente Consiglio e 

ne rinvia la definita approvazione all’Assemblea degli iscritti in uno con il Bilancio Consuntivo 2012. Il Presidente 

propone, anche in considerazione dei futuri adeguamenti normativi a riguardo, di produrre all’Assemblea anche il 

Bilancio di previsione 2014, avviando così di fatto un nuovo corso di chiarezza ed effettiva programmazione 

dell’attività dell’Ordine. Il Consiglio recepisce la proposta ed il Tesoriere si dichiara disponibile a produrre per un 

prossimo Consiglio, da tenersi tra sette giorni, il Bilancio di previsione 2014, che ovviamente non potrà tenere conto 

della colonna relativa agli accertamenti dell’ultimo esercizio, significando con ciò che il Bilancio di previsione da 

approvare prima dell’inizio dell’anno rappresenta un fatto di programmazione politica e che trova successivo riscontro 

tecnico nell’assestamento che la legge impone di effettuare entro marzo dell’anno successivo e comunque a seguito 

dell’approvazione del Bilancio consuntivo dell’anno precedente.       
PUNTO 7 
Il Presidente relaziona circa la sua presenza istituzionale a Roma il 18 e 19 del mese di ottobre c.a.  

- 1° giornata nazionale ingegneria della sicurezza del 18 ottobre  



Il convegno tenuto presso la sede nazionale dei VV.F. ha visto una massiccia partecipazione degli Ordini Nazionali. Le 

tematiche trattate e gli estratti delle relazioni tenute formano allegato al presente verbale. 

Preme solo ricordare che è intenzione del CNI promuovere successive giornate anche decentrate nelle sedi degli Ordini 

provinciali e a tal fine propone di attivare l’attenzione delle Commissioni interessate affinché si attrezzino allo scopo. 

A tal fine il Presidente informa di aver delegato a partecipare i responsabili delle Commissioni Sicurezza e Antincendio, 

accompagnati dal Coordinatore  ZIGARELLA il giorno 8 novembre a Roma al fine di poter candidare Avellino, quale 

sede, per le attività p.v.  

E’ stato inoltre raccolto materiale divulgativo e riviste dell’antincendio che sarà messo a disposizione della biblioteca. 

- Assemblea dei Presidenti, tenuta sabato 19 ottobre 

I lavori si sono aperti con la presentazione dei nuovi Presidenti eletti (circa 40) da parte del Presidente Nazionale che ha 

anche relazionato sulle attività svolte. 

Successivamente il Vicepresidente BONFA’ ha relazionato sulla formazione mettendo in evidenza: 

- Gli Ordini Provinciali sono soggetti formatori e si possono avvalere di un supporto ma non possono delegare; 

- Qualora volessero delegare lo possono fare solo ad enti formatori riconosciuti dal CNI; 

- Tutti i corsi tenuti sino al 31/12/2013 che abbiano la registrazione delle presenze hanno valore per il 

riconoscimento di crediti formativi, secondo procedura che la Commissione formazione del CNI proporrà alla 

prossima Assemblea dei Presidenti. 

La giornata è proseguita con una relazione dell’ing. Domenico PERRINI nella qualità di componente del C.S.LL.PP. 

A margine dell’Assemblea è stato raccolto dal Presidente una interessante relazione del CeNSU che è allegata al 

presente verbale è sarà fornita in copia ai rappresentanti della Commissione Urbanistica. 

Il Presidente comunica, inoltre, che: 

1. in riferimento alla Circolare del CNI nr. 244 riguardante l’istituzione di una sezione dell’Albo per le Società tra 

professionisti ha delegato il Vice Presidente MASI e il responsabile della Commissione Liberi Professionisti ing. Felice 

IANDOLO per formulare una proposta operativa da sottoporre in uno dei prossimi Consigli; 

2. è pervenuta nota dei colleghi Salvatore MAFFEI e Gianluca GAETA,  prot. nr. 976 del 30/10/2013, con la quale 

hanno richiesto chiarimenti circa la riscossione delle quote per il funzionamento dell’Ordine. Informa di aver affidato al 

Tesoriere per gli opportuni approfondimenti al fine di poter fornire ampio riscontro; 

3. sono pervenute da parte del CNI le circolari numeri 283, in merito al ricorso al TAR Lazio da parte degli Agrotecnici 

in materia di Consigli Territoriali di Disciplina, 285 (oggetto: Assicurazione professionale – avvio tavolo di lavoro 

condiviso Ordini – Compagnie Assicurative – Broker) e 286 (Obbligo per i professionisti di accettare pagamenti con 

carte di debito (art. 15, commi 4 e 5 D.L.179/2012) – iniziative avviate); 

4. L’ing. MIRONE , facendo seguito alle precedenti note e a relativi atti deliberativi del Consiglio , ha fatto pervenire 

richiesta di accesso agli atti per la quale il Presidente ed il Segretario hanno predisposto stralcio del verbale. 

Il Presidente informa della proposta del collega Domenico CORNIOLA di opzionare l’acquisto di 20 copie a € 20,00 

cadauno del suo prossimo libro di argomento storico.  Ritiene che detta iniziativa possa essere praticabile in quanto utile 

ad arricchire la biblioteca dell’Ordine e per poter effettuare un eventuale omaggio a prossimi relatori dei corsi 

organizzati. Il Consiglio pur essendo favorevole si riserva di deliberare nel merito alla prossima occasione utile. 

Il Presidente informa, infine, che l’iter di perfezionamento dell’assicurazione professionale è sulla dirittura di arrivo e 

che a breve provvederà a sottoscrivere il contratto approvato non appena sarà predisposto nella forma definitiva 

dall’avv. MENNILLO.  

Tutti gli atti precedentemente citati restano a disposizione dei Consiglieri che ne potranno fare richiesta alla Segreteria. 
PUNTO 8 

Nulla da trattare. 

Del che è verbale che si chiude alle ore 21,00. 

 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, le 

deliberazioni del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

 IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 

 (ing. Antonio PISANO)  (ing. Antonio FASULO) 


